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Führungssituation bei der Freiwilligen Feuerwehr 
Frankenthal/Organisationsänderung 
hier: Anfrage der FWG-Stadtratsfraktion 
 
 
Der Hashtag #immerda steht für die Gewissheit der Bürger, dass die Feuerwehr 24/7 
für die Bevölkerung da ist. Auch in Frankenthal wissen wir, dass wir uns auf unsere 
freiwillige Feuerwehr verlassen können. Dennoch gibt es in vielen Kommunen in 
Rheinland-Pfalz, mittlerweile auch in kleineren Kommunen, Bestrebungen eine Be-
rufsfeuerwehr zu bevorzugen. Wir finden jedoch, dass besonders das Zusammen-
spiel von freiwilliger Feuerwehr und hauptamtlich bei der Feuerwehr Beschäftigten, 
wie es in Frankenthal stattfindet, das bevorzugte Mittel der Wahl sein sollte. 
 
Kritischer Punkt in Frankenthal: 
Nach dem Weggang des bisherigen Wehrleiters Speiser zum 01.04.2021 konnte die 
Stelle noch nicht wieder besetzt werden.  
Besonders in der heutigen Zeit sollte es im Katastrophenschutz einen Hauptverant-
wortlichen geben. 
 
Die Besetzung der Stelle scheint schwierig, die Zahl der Bewerber überschaubar, so 
lässt es zumindest die lange Vakanz vermuten. 
 
Wir bitten Sie folglich unsere Fragen zu beantworten: 
 

1. Wurde auch über andere Modelle der Wehrleiterbesetzung nachgedacht? Wie 
z.B. die Besetzung der Leiterstelle durch einen freiwilligen Feuerwehrmann? 
Für die Hauptamtlichen müsste sodann aus den eigenen Reihen ein 
Disziplinarverantwortlicher bestellt werden. 

2. Gibt es Überlegungen in der Stadtverwaltung Frankenthal strukturelle und 
organisatorische Änderung vorzunehmen und wenn ja, wie weit sind solche 
Überlegungen? 

3. Gibt es zu Frage 2 etwaige Gutachten in der Stadt und wenn ja, wann wurden 
sie veröffentlicht? 

 
Jesko Piana 
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